

Menghadapi Inflasi: Strategi Pengendalian Dan Dampak Terhadap Ekonomi Dan Kesejahteraan Rakyat

by Heti Nurhasanah

Submission date: 05-Jun-2024 01:44PM (UTC+0700)

Submission ID: 2395980435

File name: VOL.4_JUNI_2024_HAL_56-72.docx (51.53K)

Word count: 5068

Character count: 34774

MENGHADAPI INFLASI: STRATEGI PENGENDALIAN DAN DAMPAK TERHADAP EKONOMI DAN KESEJAHTERAAN RAKYAT

Heiti Nurhasanah

Institut Agama Islam Negeri Metro

⁴¹ Ferdy Agung Nugroho

Institut Agama Islam Negeri Metro

Alamat: Jl. Ki Hajar Dewantara, BanjarRejo, Batanghari, Kabupaten Lampung Timur,
Lampung

Korespondensi penulis: hetinurhasanah4@gmail.com

⁴⁸ **Abstract:** *In the last decade, inflation has become one of the main challenges faced by many countries, including Indonesia, which has an impact on economic stability and people's welfare. Research Phenomenon: Inflation, defined as a general and sustained increase in prices, often erodes people's purchasing power and causes economic instability, which in turn affects people's overall welfare. This research problem focuses on how to identify effective inflation control strategies and understand their impact on the economy and people's welfare. The aim of this research is to explore and analyze various inflation control strategies that have been implemented in Indonesia and to assess the implementation and effectiveness of these strategies in stabilizing prices and minimizing negative impacts on the economy and people's welfare. This research uses a qualitative method with a case study approach. This approach was chosen to gain an in-depth understanding of the complexity of the inflation phenomenon, the control strategies that have been implemented, as well as society's perceptions and responses to these strategies. The research results show that although there are various efforts to control inflation, such as tight monetary policy and controlling prices of basic commodities, there are still challenges in implementation, including coordination between institutions and market response. Another important finding is that the success of controlling inflation is not only measured by price stability, but also by society's ability to maintain their welfare. This study proposes that an effective inflation control strategy must be accompanied by supportive social policies, such as social assistance for low-income people, to maintain people's welfare.*

Keywords: *Inflation, Inflation Control, People's Welfare, Indonesian Economy*

²² **Abstrak:** Dalam dekade terakhir, inflasi telah menjadi salah satu tantangan utama yang dihadapi oleh banyak negara, termasuk Indonesia, yang berdampak pada stabilitas ekonomi dan kesejahteraan rakyat. Inflasi, yang didefinisikan sebagai peningkatan harga umum dan berkelanjutan, seringkali mengikis daya beli masyarakat dan menyebabkan ketidakstabilan ekonomi, yang pada gilirannya mempengaruhi kesejahteraan rakyat secara keseluruhan. Masalah penelitian ini berfokus pada cara mengidentifikasi strategi pengendalian inflasi yang efektif dan memahami dampaknya terhadap ekonomi serta kesejahteraan rakyat. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengeksplorasi dan menganalisis berbagai strategi pengendalian inflasi yang telah diterapkan di Indonesia dan untuk menilai implementasi serta efektivitas strategi tersebut dalam menstabilkan harga dan meminimalisir dampak negatif terhadap ekonomi dan kesejahteraan rakyat. Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan studi kasus. Pendekatan ini dipilih untuk mendapatkan pemahaman yang mendalam tentang kompleksitas fenomena inflasi, strategi pengendalian yang telah diterapkan, serta persepsi dan respons masyarakat terhadap strategi tersebut. Hasil penelitian menunjukkan bahwa meskipun terdapat berbagai usaha pengendalian inflasi, seperti kebijakan moneter ketat dan pengendalian harga bahan pokok, masih terdapat tantangan dalam implementasinya, termasuk koordinasi antar lembaga dan respon pasar. Penemuan penting lainnya adalah bahwa keberhasilan pengendalian inflasi tidak hanya diukur dari stabilitas harga, tetapi juga dari kemampuan masyarakat untuk mempertahankan kesejahteraan mereka. Studi ini mengusulkan bahwa strategi pengendalian inflasi yang efektif harus disertai dengan kebijakan-kebijakan sosial yang mendukung, seperti bantuan sosial bagi masyarakat berpenghasilan rendah, untuk menjaga kesejahteraan rakyat.

Kata kunci: Inflasi, Pengendalian Inflasi, Kesejahteraan Rakyat, Ekonomi Indonesia

LATAR BELAKANG

Received: Mei 03, 2024; Accepted: Juni 04, 2024; Published: Juni 30, 2024

* Kurnia Mauliani Ilahi, kurniamaulianii@gmail.com

16
Perekonomian Indonesia, seperti banyak negara lain di dunia, kerap menghadapi fenomena inflasi sebagai bagian dari dinamika ekonomi makro. Inflasi, yang umumnya didefinisikan sebagai peningkatan berkelanjutan tingkat harga barang dan jasa, memegang peranan kritical dalam menentukan arah kebijakan ekonomi suatu negara. Ketika tingkat inflasi meningkat tanpa terkendali, dapat terjadi erosi terhadap nilai mata uang, yang mengakibatkan penurunan daya beli masyarakat dan mengganggu perekonomian secara keseluruhan (Sari et al., 2020).

Dalam pengelolaan ekonomi, muncul tantangan ganda bagi pemerintah dan bank sentral dalam memastikan inflasi tetap pada kadar yang dapat diterima. Di satu sisi, perlu ada usaha untuk mendorong pertumbuhan ekonomi dan pemberdayaan pengusaha serta konsumen; di sisi lain, perlu ada kehati-hatian agar stimulus ekonomi tidak menimbulkan tekanan inflasi yang berlebihan. Di Indonesia, hal ini semakin kompleks mengingat struktur ekonomi yang terdiri dari beragam sektor dengan karakteristik yang berbeda-beda (Rizani et al., 2023).

Inflasi Menurut (Susanto & Pangesti, 2021) merupakan salah satu indikator makroekonomi yang selalu menjadi perhatian pemerintah dan pelaku ekonomi karena memiliki implikasi langsung terhadap daya beli masyarakat dan stabilitas harga barang dan jasa. Definisi inflasi sendiri merujuk pada peningkatan harga umum barang dan jasa dalam suatu ekonomi yang berkelanjutan, yang jika tidak dikontrol dapat memicu ketidakstabilan ekonomi. Di Indonesia, masalah inflasi telah menjadi bahan pembicaraan yang serius, khususnya terkait dengan kemampuannya dalam memengaruhi kesejahteraan rakyat.

Dampak inflasi tidak hanya merugikan konsumen dengan menurunkan daya beli, tetapi juga dapat memengaruhi produsen dengan mengurangi margin keuntungan dan kepastian harga untuk perencanaan dan investasi. Lebih jauh, inflasi tinggi dan tidak terkontrol berpotensi membawa dampak negatif terhadap pertumbuhan ekonomi. Oleh karena itu, pengendalian inflasi menjadi sangat penting untuk menjaga stabilitas ekonomi dan secara tidak langsung menjaga kesejahteraan rakyat (Ulhaq et al., 2023).

22
Sejumlah strategi telah diterapkan oleh Pemerintah Indonesia dan Bank Indonesia untuk mengendalikan laju inflasi, diantaranya adalah melalui kebijakan moneter yang ketat, pengaturan distribusi barang, serta intervensi pada harga bahan pokok. Namun, tantangan dalam pengendalian inflasi masih dirasakan, terutama dalam menjaga keseimbangan antara pertumbuhan ekonomi dan stabilitas harga (Ulhaq et al., 2023).

Menurut Penelitian Oleh (Soekapdjo & Oktavia, 2021) Strategi pengendalian inflasi di Indonesia mencakup kebijakan moneter, fiskal, serta kebijakan lain yang berkaitan dengan pasokan dan distribusi barang. Bank Indonesia selaku otoritas moneter, misalnya, menjalankan kebijakan suku bunga untuk mengendalikan likuiditas di pasar. Sementara itu, pemerintah pusat dan daerah berupaya mengatur pasokan kebutuhan pokok untuk mencegah lonjakan harga yang biasanya terjadi pada momen-momen tertentu seperti bulan Ramadhan dan hari raya.

Namun, terdapat berbagai kendala dalam melaksanakan strategi pengendalian tersebut, termasuk variabilitas kondisi alam yang memengaruhi produksi komoditas, ketidakpastian pasar global, dan juga dinamika politik domestik yang dapat berdampak pada kondisi sosial-ekonomi. Lebih jauh, pengendalian inflasi harus dilakukan dengan tidak mengorbankan pertumbuhan ekonomi dan dengan memperhatikan aspek distribusi kekayaan agar tidak menghasilkan ketimpangan sosial yang lebih luas (Lamatenggo et al., 2019). Selain itu, dalam konteks Indonesia sebagai negara dengan penduduk yang besar dan tingkat keragaman yang tinggi, pengendalian inflasi yang efektif harus memperhitungkan konektivitas antarwilayah serta disparitas ekonomi regional. Dinamika inflasi di daerah-daerah dengan kapasitas produksi dan akses ke pasar yang terbatas misalnya, membutuhkan perhatian khusus agar strategi pengendalian dapat diterapkan dengan tepat sasaran (Del Rosa et al., 2019).

Tujuan dari penelitian ini lebih lanjut adalah untuk melihat sejauh mana kebijakan-kebijakan yang telah diterapkan itu berhasil dan apakah terdapat mekanisme lain yang mungkin lebih efektif dalam menjaga keseimbangan antara pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan dengan stabilisasi harga konsumen. Kecakapan dalam menavigasi antara kebutuhan untuk memacu pertumbuhan ekonomi dan perlunya mengendalikan inflasi menjadi kunci dalam upaya menciptakan ekonomi yang inklusif, di mana seluruh lapisan masyarakat dapat menikmati hasil pertumbuhan tersebut.

Dengan demikian, penelitian ini diharapkan tidak hanya akan memberikan gambaran strategi-strategi pengendalian inflasi yang telah diterapkan, tetapi juga menawarkan analisis mendalam tentang efektivitas dan dampak dari kebijakan tersebut terhadap seluruh spektrum ekonomi, dari tingkat makro sampai ke tingkat rumah tangga individu, serta terhadap perekonomian nasional dan kesejahteraan rakyat pada umumnya. Ini penting untuk memastikan bahwa kebijakan yang ada tidak hanya berorientasi pada angka-angka ekonomi, tetapi juga pada peningkatan kualitas hidup warga negara.

KAJIAN TEORITIS

58
Inflasi adalah kondisi ekonomi yang menandakan peningkatan harga secara umum yang berkelanjutan, mempengaruhi individu, bisnis, dan pemerintah (Miftahudin, 2018). Menurut (Sutawijaya, 2012) Jenis inflasi dapat dibagi berdasarkan tingkat persentasenya, mulai dari ringan (di bawah 10%), sedang (10%-30%) hingga hyperinflasi (di atas 100%). Inflasi disebabkan oleh peningkatan permintaan (42 *demand pull inflation*) dan peningkatan biaya produksi (*cost push inflation*).

Teori monetaris mengindikasikan bahwa inflasi disebabkan oleh peningkatan permintaan keseluruhan tanpa peningkatan yang seimbang dalam penawaran keseluruhan. Teori Keynesian juga menjelaskan bahwa inflasi timbul ketika masyarakat berusaha untuk meningkatkan tingkat konsumsi mereka di luar kemampuan ekonomi mereka, yang dapat mempengaruhi pertumbuhan ekonomi. Inflasi memiliki efek seperti gangguan pada fungsi uang, pengurangan minat untuk menabung, dorongan untuk berbelanja lebih banyak, penurunan nilai tabungan, meningkatnya penggunaan kekayaan dan investasi yang tidak produktif, serta ketidakstabilan dan konsentrasi distribusi barang yang relatif tidak seimbang.

Untuk mengatasi inflasi, pemerintah memiliki opsi kebijakan termasuk kebijakan moneter dan fiskal, serta optimalisasi manajemen keuangan dan sumber daya. Selain itu, pemerintah dapat meningkatkan transparansi dan akuntabilitas dalam pengelolaan keuangan negara, serta memperkuat ketangguhan ekonomi dalam menghadapi fluktuasi harga.

33 METODE PENELITIAN

Penelitian ini menggunakan metode kualitatif dengan pendekatan kepustakaan. Pendekatan ini dipilih karena bertujuan mendapatkan pemahaman yang mendalam tentang kompleksitas fenomena inflasi, strategi pengendalian yang telah diterapkan, serta persepsi dan respons masyarakat terhadap strategi tersebut (Del Rosa et al., 2019). Dalam penelitian ini, akan dilakukan analisis mendalam terhadap strategi pengendalian inflasi yang telah diterapkan di Indonesia melalui penelusuran literatur, analisis kebijakan, dan wawancara dengan para ahli ekonomi, pejabat pemerintah, dan pelaku bisnis terkait.

Melalui metode penelitian ini, diharapkan akan tercapai pemahaman yang mendalam tentang strategi pengendalian inflasi yang telah diterapkan di Indonesia serta dampaknya terhadap ekonomi dan kesejahteraan rakyat. Temuan penelitian tersebut diharapkan bisa memberikan sumbangan pengetahuan yang berharga bagi pengembangan kebijakan pengendalian inflasi di masa mendatang.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Pembahasan penelitian mengenai strategi pengendalian inflasi dan dampaknya terhadap ekonomi dan kesejahteraan rakyat penting untuk memahami bagaimana negara-negara dapat menghadapi tantangan inflasi dan mengelola dampaknya terhadap masyarakat. Dalam konteks Indonesia, inflasi sering menjadi perhatian utama karena dapat mempengaruhi stabilitas harga konsumen dan kesejahteraan rakyat.

Strategi pengendalian inflasi

Untuk mengatasi inflasi, pemerintah dapat menerapkan berbagai strategi:

1. Kebijakan Moneter

Kebijakan moneter menurut penelitian yang dilakukan oleh (Pangesti & Susanto, 2018) adalah salah satu strategi yang digunakan oleh pemerintah untuk mengendalikan inflasi. Dalam analisis ini, akan diperinci langkah-langkah kebijakan moneter yang dilakukan oleh bank sentral. Penyesuaian suku bunga merupakan salah satu langkah yang sering dilakukan. Pada dasarnya, meningkatkan suku bunga oleh bank sentral bertujuan untuk mengurangi jumlah uang yang beredar di masyarakat, sehingga mendorong simpanan dan mengurangi pengeluaran konsumen. Hal ini dapat mengurangi permintaan agregat dan mengendalikan inflasi. Sebaliknya, menurunkan suku bunga dapat mendorong konsumsi dan investasi, yang dapat merangsang pertumbuhan ekonomi, tetapi juga berpotensi meningkatkan risiko inflasi.

Pengaturan likuiditas juga merupakan salah satu mekanisme pengendalian inflasi. Bank sentral dapat mengatur jumlah likuiditas yang tersedia di pasar, seperti dengan menjual atau membeli surat berharga pemerintah (*securities*), untuk mengendalikan agregat moneter dan inflasi. Selain itu, intervensi mata uang juga dapat dilakukan dalam upaya mengendalikan inflasi (Pangesti & Susanto, 2018). Bank sentral dapat membeli atau menjual mata uang lokal atau asing guna mempengaruhi nilai tukar dan mencegah fluktuasi yang berlebihan. Intervensi mata uang ini dapat berdampak terhadap inflasi karena perubahan nilai tukar dapat mempengaruhi harga impor dan ekspor barang dan jasa. Pemerintah dapat mengatur suku bunga melalui bank sentral. Menurunkan jumlah uang beredar dengan menaikkan suku bunga dapat membantu mengendalikan inflasi (Rahayu, 2023). Contoh kebijakan moneter meliputi:

- a. Politik Diskonto

Dalam upaya mengendalikan laju inflasi dan mempertahankan stabilitas ekonomi, bank sentral memiliki wewenang untuk melakukan penyesuaian suku bunga diskonto, yaitu suku bunga yang dikenakan kepada lembaga keuangan ketika meminjam dana dari bank sentral. Perubahan suku bunga ini merupakan bagian integral dari kebijakan moneter yang diarahkan untuk menghasilkan efek tertentu pada perekonomian, seperti mendorong pertumbuhan atau menekan inflasi (Alamsyah & Arinsa, 2021). Ketika bank sentral memutuskan untuk meningkatkan suku bunga diskonto, hal ini secara teoritis cenderung mengurangi likuiditas di pasar karena lembaga keuangan akan mengurangi pinjamannya dari bank sentral mengingat biaya yang lebih tinggi, yang pada gilirannya dapat menahan pertumbuhan ekonomi. Sebaliknya, penurunan suku bunga diskonto bertujuan untuk mendorong lembaga keuangan meminjam lebih banyak dana dari bank sentral, sehingga meningkatkan jumlah uang yang beredar dan dapat menstimulasi aktivitas ekonomi. Contoh dari implementasi politik diskonto yang bisa diambil antara lain adalah menetapkan penurunan harga barang sebagai stimulus untuk meningkatkan konsumsi masyarakat, mengadjustasi suku bunga acuan sebagai cara untuk mempengaruhi suku bunga yang diberlakukan oleh bank komersial terhadap kreditnya, serta penerbitan atau penukaran surat berharga sebagai mekanisme untuk mengatur jumlah uang yang beredar.

b. Politik Pasar Terbuka

Kebijakan ini menurut (Purba et al., 2022) merupakan salah satu instrumen yang strategis, di mana bank sentral berkecimpung langsung dalam pasar keuangan melalui aktivitas jual beli surat berharga. Proses ini dilakukan untuk mempengaruhi suplai uang yang beredar di masyarakat serta level suku bunga di perekonomian. Ketika bank sentral membeli surat berharga dari pasar, hal tersebut menciptakan uang baru yang memasuki sistem perbankan, meningkatkan jumlah likuiditas, dan cenderung menurunkan suku bunga. Sebaliknya, penjualan surat berharga oleh bank sentral bertujuan untuk menyerap uang dari sistem perbankan, mengurangi likuiditas, dan cenderung meningkatkan suku bunga. Kebijakan ini dimaksudkan untuk mengendalikan inflasi dan mempengaruhi pertumbuhan ekonomi. Contoh dari instrumen surat berharga yang seringkali digunakan dalam operasi pasar terbuka meliputi Sertifikat Bank Indonesia (SBI), yang merupakan surat berharga yang diterbitkan oleh Bank Indonesia sebagai bentuk pengendalian moneter jangka pendek. Terdapat pula Surat Berharga Pasar Uang (SBPU), yang serupa dengan SBI, digunakan untuk pengelolaan likuiditas pasar uang. Selanjutnya, ada Surat Berharga Negara (SBN), yang merupakan instrumen hutang

jangka menengah hingga panjang yang dikeluarkan oleh pemerintah dan merupakan sarana bank sentral untuk mengendalikan likuiditas jangka panjang di pasar.

2. Kebijakan Fiskal

²⁹ Pemerintah dapat mengurangi belanja pemerintah atau menaikkan pajak. Ini akan mengurangi jumlah uang beredar di pasar. Kebijakan fiskal adalah strategi pengendalian inflasi yang dilakukan oleh pemerintah melalui pengelolaan pendapatan dan pengeluaran negara (Purba et al., 2022). Tinjauan terhadap kebijakan fiskal akan mengkaji langkah-langkah yang diterapkan oleh pemerintah dalam menjaga stabilitas harga. Salah satu langkah kebijakan fiskal adalah pengaturan anggaran belanja negara. Pemerintah dapat mengatur pengeluaran negara untuk mengendalikan dampak inflasi (Kuncoro, 2021). Misalnya, meninjau ulang anggaran belanja untuk mengurangi defisit anggaran sehingga menghindari pencetakan uang tambahan yang dapat mendorong inflasi. Selain itu, subsidi harga juga merupakan salah satu mekanisme kebijakan fiskal yang dapat digunakan untuk mengendalikan inflasi. Pemerintah dapat memberikan subsidi langsung kepada produsen atau konsumen untuk menekan kenaikan harga barang dan jasa tertentu yang dapat mempengaruhi inflasi.

Kebijakan pajak juga dapat digunakan untuk mengendalikan inflasi. Pemilihan kebijakan pajak yang tepat dapat mempengaruhi kegiatan ekonomi dan inflasi. Misalnya, penyesuaian tarif pajak tertentu dapat digunakan untuk mengurangi permintaan terhadap barang-barang tertentu yang cenderung mengalami kenaikan harga secara signifikan. Dengan implementasi kedua kebijakan tersebut, pemerintah dapat menciptakan keseimbangan dalam upaya mengendalikan inflasi, menjaga stabilitas harga, dan mempengaruhi tingkat pertumbuhan ekonomi (Jayanthi & Arka, 2019).

3. Kebijakan Nonmoneter

²¹ Langkah antisipasi melalui strategi 4K, yaitu menjaga keterjangkauan harga, ketersediaan pasokan, kelancaran distribusi, dan komunikasi efektif (Aji & Mukri, 2020). ²¹ Pemanfaatan anggaran belanja pemerintah juga dapat membantu dalam rangka stabilisasi harga.

a. Keterjangkauan Harga

46 Dalam sebuah perekonomian, menjaga keterjangkauan harga barang dan jasa merupakan salah satu tugas penting yang harus dilakukan oleh pemerintah untuk memastikan bahwa setiap lapisan masyarakat dapat memenuhi kebutuhan dasarnya tanpa beban yang berlebihan (Jayanthi & Arka, 2019). Hal ini menuntut adanya suatu sistem pengawasan harga yang ketat, dimana pemerintah perlu secara proaktif memonitor pergerakan harga di pasar dan mengevaluasi apakah terjadi kenaikan harga yang melampaui batas kewajaran. Apabila ditemukan adanya peningkatan harga yang signifikan dan mendadak yang dapat menyulitkan masyarakat dalam memperoleh barang dan jasa esensial, maka pemerintah harus siap untuk melakukan intervensi. Intervensi ini bisa dalam bentuk penyediaan subsidi untuk barang-barang penting, pengaturan harga maksimal, ataupun peningkatan pasokan barang ke pasar untuk menstabilkan harga. Tindakan ini diharapkan dapat mencegah inflasi dari dampak domino yang bisa mengurangi daya beli masyarakat dan akhirnya menurunkan standar kehidupan keseluruhan.

b. Ketersediaan Pasokan

Sebuah titik krusial dalam memastikan stabilitas harga di pasar adalah dengan menjaga ketersediaan pasokan barang dan jasa untuk menghindari adanya kekurangan yang bisa memicu lonjakan harga. Ketidakstabilan dalam pasokan, yang mungkin disebabkan oleh bencana alam, gangguan pada jalur produksi, atau hambatan perlindungan, dapat menimbulkan efek signifikan terhadap kenaikan harga (Sari et al., 2020). Oleh karena itu, pemerintah harus secara aktif memastikan ada cukup pasokan barang dan jasa di pasar untuk memenuhi permintaan yang ada. Hal ini melibatkan kerja sama yang erat dengan para produsen, distributor, dan importir untuk mengidentifikasi dan mengatasi potensi hambatan pasokan. Dalam jangka panjang, upaya ini bisa mencakup investasi pada infrastruktur untuk memperkuat ketahanan pasokan dan meminimalkan dampak dari gangguan eksternal.

c. Kelancaran Distribusi

Distribusi yang efisien dan lancar merupakan kunci untuk memastikan bahwa barang dan jasa dapat mencapai konsumen dengan harga yang terjangkau. Gangguan dalam jaringan distribusi, entah itu karena masalah logistik, infrastruktur yang tidak memadai, atau hambatan administratif, dapat menyebabkan timbulnya biaya tambahan yang pada akhirnya akan ditanggung oleh konsumen dalam bentuk harga yang lebih tinggi (Ulhaq et al., 2023). Oleh karenanya, pemerintah perlu fokus pada peningkatan efisiensi distribusi dengan memperbaiki infrastruktur transportasi, memangkas birokrasi yang tidak perlu, dan menerapkan teknologi

terkini dalam sistem distribusi untuk mengurangi hambatan dan mempercepat aliran barang dari produsen ke konsumen.

d. Komunikasi Efektif

Di tengah situasi inflasi atau potensi kenaikan harga, komunikasi yang jelas dan transparan dari pihak pemerintah kepada masyarakat menjadi sangat penting. Pemerintah harus menyampaikan informasi yang akurat tentang situasi yang dihadapi, langkah-langkah yang sedang dan akan diambil untuk mengatasi masalah, serta apa yang bisa dilakukan oleh masyarakat untuk mengurangi dampak negatif yang mungkin terjadi (Lamatenggo et al., 2019). Komunikasi efektif ini dapat membantu mengurangi ketidakpastian dan spekulasi yang bisa memperburuk situasi. Lebih lanjut, pemberian informasi yang mendidik kepada masyarakat tentang cara mengelola keuangan dan konsumsi di tengah kondisi inflasi juga dapat membantu mereka mengadaptasi dan bertahan dalam situasi ekonomi yang tidak stabil. Secara keseluruhan, komunikasi yang baik dapat membangun kepercayaan publik terhadap tindakan pemerintah dan mendukung upaya stabilisasi ekonomi.

Meskipun pengendalian inflasi penting, pemerintah juga harus memperhatikan dampak dari kebijakan yang diambil. Kebijakan yang terlalu ketat dapat merugikan pertumbuhan ekonomi, sementara kebijakan yang terlalu longgar dapat memperburuk inflasi. Oleh karena itu, keseimbangan antara mengendalikan inflasi dan menjaga pertumbuhan ekonomi serta kesejahteraan rakyat harus menjadi perhatian utama. Pengendalian inflasi merupakan tantangan yang sering dihadapi oleh negara dalam menjaga stabilitas ekonomi dan kesejahteraan masyarakat (Lamatenggo et al., 2019).

Berbagai strategi pengendalian inflasi biasanya dilakukan oleh otoritas moneter dan fiskal untuk mengurangi tekanan inflasi dan mencegah terjadinya gejolak ekonomi yang merugikan masyarakat. Salah satu strategi yang sering digunakan untuk mengendalikan inflasi adalah kebijakan moneter yang dilakukan oleh bank sentral. Bank sentral, seperti Bank Indonesia, dapat melakukan berbagai langkah, seperti menaikkan suku bunga, mengurangi likuiditas uang di pasar, atau melakukan intervensi mata uang untuk mengendalikan laju inflasi. Kebijakan moneter ini bertujuan untuk mengatur suplai uang agar tidak terlalu berlebihan sehingga dapat menekan laju inflasi (Sari et al., 2020).

Selain kebijakan moneter, pemerintah juga dapat menggunakan kebijakan fiskal untuk mengendalikan inflasi. Misalnya, pemerintah dapat mengatur anggaran belanja dan pendapatan

negara, mengendalikan subsidi harga, atau mengeluarkan kebijakan terkait tarif pajak. Kebijakan fiskal ini bertujuan untuk mengendalikan permintaan agregat dalam perekonomian sehingga dapat mengurangi tekanan inflasi (Sari et al., 2020).

Dampak dari strategi pengendalian inflasi terhadap ekonomi dan kesejahteraan rakyat bisa sangat signifikan. Di satu sisi, strategi yang efektif dalam mengendalikan inflasi dapat menjamin stabilitas harga barang dan jasa, mengurangi spekulasi harga, serta mendorong investasi dan pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan. Namun, di sisi lain, strategi ini juga dapat mempengaruhi daya beli masyarakat, ketersediaan lapangan kerja, dan distribusi pendapatan (Rizani et al., 2023).

Dalam konteks kebijakan pengendalian inflasi, penting bagi pemerintah dan bank sentral untuk berfokus pada kebijakan yang seimbang, mempertimbangkan berbagai faktor ekonomi dan sosial yang terlibat. Selain itu, transparansi kebijakan dan komunikasi efektif dengan masyarakat juga menjadi kunci dalam mengimplementasikan strategi pengendalian inflasi yang berhasil dan mendukung kesejahteraan rakyat (Rizani et al., 2023).

Melalui pemahaman yang komprehensif mengenai strategi pengendalian inflasi dan dampaknya terhadap ekonomi dan kesejahteraan rakyat, diharapkan negara dapat mengambil langkah-langkah yang tepat dalam merumuskan kebijakan yang berdampak positif bagi pertumbuhan ekonomi yang inklusif dan kesejahteraan masyarakat secara keseluruhan. Menjadikan inflasi sebagai aspek yang diawasi dengan cermat serta dihadapi dengan strategi yang tepat akan menjadi salah satu kunci keberhasilan dalam menjaga stabilitas ekonomi dan kesejahteraan rakyat.

Dampak Inflasi Terhadap Ekonomi dan Kesejahteraan Rakyat

Menurut (Lamatenggo et al., 2019) Inflasi memiliki dampak signifikan pada perekonomian dan kesejahteraan masyarakat. Beberapa dampak yang perlu diperhatikan adalah:

1. Penurunan Daya Beli Masyarakat

Ketika harga barang dan jasa terus meningkat, daya beli masyarakat akan menurun. Orang-orang akan kesulitan membeli kebutuhan sehari-hari, seperti makanan, pakaian, dan perumahan. Akibatnya, standar hidup masyarakat dapat menurun. Standar hidup masyarakat dapat tergerus karena daya beli yang semakin rendah. Mereka mungkin harus mengorbankan

beberapa kebutuhan esensial karena harga yang tidak terjangkau. Penurunan daya beli masyarakat terjadi ketika harga barang dan jasa terus meningkat, sehingga daya beli masyarakat menurun (Del Rosa et al., 2019). Akibatnya, orang-orang akan menghadapi kesulitan dalam membeli kebutuhan sehari-hari seperti makanan, pakaian, dan perumahan. Standar hidup masyarakat pun dapat tergerus karena daya beli yang semakin rendah. Dalam situasi ini, mereka mungkin harus mengorbankan beberapa kebutuhan esensial karena harga yang tidak terjangkau. Semakin tinggi inflasi dan kenaikan harga, semakin besar dampaknya pada kemampuan masyarakat untuk memenuhi kebutuhan dasar mereka. Oleh karena itu, peran kebijakan ekonomi dan stabilitas harga sangat penting untuk menjaga daya beli masyarakat dan kesejahteraan umum.

2. Meningkatnya Pengangguran

Inflasi yang tinggi dapat menyebabkan ketidakstabilan ekonomi dan merosotnya investasi. Perusahaan mungkin mengurangi produksi atau bahkan melakukan pemutusan hubungan kerja untuk mengurangi biaya. Akibatnya, tingkat pengangguran dapat meningkat. Untuk mengurangi biaya, perusahaan dapat mengurangi produksi atau bahkan melakukan pemutusan hubungan kerja. Akibatnya, tingkat pengangguran dapat meningkat (Pangesti & Susanto, 2018). Meningkatnya Pengangguran merupakan salah satu dampak dari inflasi yang tinggi. Ketika harga-harga barang dan jasa terus meningkat, perusahaan seringkali menghadapi tantangan dalam menjaga stabilitas ekonomi dan mengelola biaya produksi. Berikut adalah penjelasan mengenai dampak ini:

a. Ketidakstabilan Ekonomi dan Investasi

Inflasi yang tinggi dapat menyebabkan ketidakstabilan ekonomi secara keseluruhan. Perubahan harga yang tajam dan tidak terduga dapat mengganggu perencanaan bisnis dan investasi. Perusahaan cenderung berhati-hati dalam melakukan investasi baru ketika inflasi tinggi. Investor juga mungkin ragu untuk menyuntikkan modal ke pasar yang tidak stabil. Akibatnya, investasi yang diperlukan untuk pertumbuhan ekonomi dapat menurun, dan ini berdampak pada lapangan kerja.

b. Penurunan Produksi dan Pemutusan Hubungan Kerja

Perusahaan berusaha mengurangi biaya agar tetap beroperasi secara efisien. Salah satu cara yang sering diambil adalah mengurangi produksi. Jika permintaan turun karena daya beli masyarakat menurun akibat inflasi, perusahaan mungkin mengurangi produksi untuk menghindari kelebihan stok. Selain itu, perusahaan juga dapat melakukan pemutusan hubungan

kerja (PHK) untuk mengurangi biaya tenaga kerja. Ini berarti lebih banyak orang kehilangan pekerjaan, dan tingkat pengangguran meningkat.

c. Dampak pada Kesejahteraan Masyarakat

Tingkat pengangguran yang tinggi berdampak langsung pada kesejahteraan masyarakat. Orang yang kehilangan pekerjaan menghadapi kesulitan dalam memenuhi kebutuhan dasar seperti makanan, perumahan, dan pendidikan. Standar hidup masyarakat dapat menurun karena ketidakstabilan ekonomi dan ketidakpastian pekerjaan.

d. Peran Kebijakan Ekonomi

Untuk mengatasi masalah pengangguran akibat inflasi, pemerintah dan bank sentral harus bekerja sama dalam merancang kebijakan ekonomi yang tepat. Kebijakan yang memperkuat investasi, melindungi pekerja, dan menjaga stabilitas harga dapat membantu mengurangi dampak negatif pada lapangan kerja. Dalam situasi ini, penting bagi pemerintah dan sektor swasta untuk bekerja sama guna mengatasi tantangan pengangguran yang muncul akibat inflasi yang tinggi.

3. Merosotnya Pertumbuhan Ekonomi

Inflasi yang tinggi dapat menghambat pertumbuhan ekonomi. Ketidakstabilan harga menyulitkan perencanaan bisnis dan investasi jangka panjang. Selain itu, ketidakpastian ekonomi dapat mengurangi minat investor untuk berinvestasi. Ketidakpastian ekonomi juga dapat mengurangi minat investor untuk berinvestasi. Jika harga barang dan jasa terus naik, para investor mungkin ragu untuk mengalokasikan dana mereka. Merosotnya pertumbuhan Ekonomi merupakan salah satu konsekuensi dari inflasi yang tinggi (Alamsyah & Arinsa, 2021).

a. Ketidakstabilan Harga dan Perencanaan Bisnis

Inflasi yang tinggi menciptakan ketidakstabilan harga, yang pada gilirannya menyulitkan perencanaan bisnis dan investasi jangka panjang. Perusahaan harus memperkirakan biaya produksi, harga jual, dan keuntungan dengan mempertimbangkan fluktuasi harga. Ketidakpastian ini dapat menghambat pertumbuhan ekonomi secara keseluruhan.

b. Minat Investor Menurun

Ketidakpastian ekonomi yang disebabkan oleh inflasi tinggi dapat mengurangi minat investor untuk berinvestasi. Investor cenderung mencari stabilitas dan kepastian. Jika harga barang dan jasa terus naik, para investor mungkin ragu untuk mengalokasikan dana mereka. Akibatnya, proyek investasi yang seharusnya mendukung pertumbuhan ekonomi dapat terhambat.

d. Dampak pada Lapangan Kerja dan Konsumsi

Pertumbuhan ekonomi yang lambat berarti lapangan kerja yang terbatas. Perusahaan mungkin tidak memperluas operasi atau bahkan melakukan pemutusan hubungan kerja. Ketidakstabilan ekonomi juga mempengaruhi konsumsi masyarakat. Jika orang khawatir tentang masa depan dan daya beli mereka menurun, mereka mungkin mengurangi pengeluaran, yang pada gilirannya memperlambat pertumbuhan ekonomi.

e. Peran Kebijakan Moneter dan Fiskal

Pemerintah dan bank sentral harus bekerja sama untuk mengatasi masalah inflasi dan ketidakstabilan ekonomi. Kebijakan moneter (seperti mengatur suku bunga) dan kebijakan fiskal (seperti pengeluaran pemerintah) dapat digunakan untuk mengendalikan inflasi dan memperkuat pertumbuhan ekonomi. Dalam situasi ini, penting bagi negara untuk memiliki strategi yang berfokus pada stabilitas harga, investasi, dan perlindungan lapangan kerja agar pertumbuhan ekonomi dapat berjalan seimbang (Jayanthi & Arka, 2019).

4. Ketidaksetaraan Sosial

Dampak inflasi tidak selalu merata di seluruh lapisan masyarakat. Orang-orang dengan pendapatan tetap, seperti pensiunan atau pekerja dengan upah rendah, akan lebih terdampak karena daya beli mereka menurun lebih tajam daripada orang-orang dengan pendapatan lebih tinggi. Ketidaksetaraan Sosial merupakan salah satu dampak yang tidak dapat diabaikan ketika inflasi meningkat (Soekapdjo & Oktavia, 2021).

a. Pengaruh pada Berbagai Lapisan Masyarakat

Inflasi tidak selalu berdampak secara merata di seluruh lapisan masyarakat. Orang-orang dengan pendapatan tetap, seperti pensiunan atau pekerja dengan upah rendah, akan lebih terdampak karena daya beli mereka menurun lebih tajam daripada orang-orang dengan pendapatan lebih tinggi. Pensiunan yang mengandalkan tabungan dan pendapatan tetap akan merasa beban inflasi lebih berat. Mereka mungkin harus mengurangi pengeluaran atau mengorbankan beberapa kebutuhan esensial.

b. Kesenjangan Ekonomi yang Semakin Lebar

Inflasi yang tinggi dapat memperlebar kesenjangan ekonomi antara berbagai kelompok masyarakat. Orang-orang dengan pendapatan rendah akan semakin tertinggal. Ketidaksetaraan sosial dapat terjadi ketika harga-harga naik lebih cepat daripada kenaikan pendapatan. Akibatnya, orang-orang dengan pendapatan rendah menghadapi kesulitan dalam memenuhi kebutuhan sehari-hari.

c. Akses Terhadap Layanan dan Pendidikan

Orang-orang dengan pendapatan rendah mungkin mengalami kesulitan dalam mengakses layanan kesehatan, pendidikan, dan infrastruktur dasar. Biaya hidup yang meningkat dapat menghambat akses mereka ke fasilitas kesehatan dan pendidikan yang berkualitas. Ini berdampak pada kesejahteraan dan mobilitas sosial.

d. Peran Kebijakan Sosial dan Ekonomi

6
Pemerintah perlu memperhatikan ketidaksetaraan sosial dan mengambil langkah-langkah untuk mengurangi dampak negatifnya. Kebijakan yang mendukung perlindungan sosial, pelatihan keterampilan, dan akses yang lebih baik ke layanan dasar dapat membantu mengurangi kesenjangan dan memperkuat ketahanan masyarakat. Dalam situasi ini, penting bagi pemerintah dan lembaga terkait untuk memastikan bahwa kebijakan ekonomi dan sosial dirancang dengan memperhatikan keberagaman masyarakat dan mengurangi dampak negatif pada kelompok yang lebih rentan (Kuncoro, 2021).

KESIMPULAN DAN SARAN

50
Inflasi merupakan fenomena ekonomi yang memiliki dampak signifikan terhadap perekonomian suatu negara dan kesejahteraan rakyatnya. Inflasi dapat disebabkan oleh berbagai faktor, mulai dari peningkatan biaya produksi, permintaan agregat yang melebihi pasokan, hingga faktor eksternal seperti krisis ekonomi global atau fluktuasi harga komoditas. Strategi pengendalian inflasi haruslah komprehensif dan multi-sektoral. Kebijakan moneter yang ketat, seperti peningkatan suku bunga, dapat menekan inflasi, namun perlu diimbangi dengan kebijakan fiskal yang mendukung stabilisasi harga-harga dan meningkatkan produksi nasional. Selain itu, reformasi struktural dalam bidang pertanian, industri, dan sektor lainnya yang berorientasi pada peningkatan efisiensi dan produktivitas juga penting untuk meminimalkan tekanan inflasi dari sisi biaya dan pasokan

Dampak inflasi yang tidak terkendali terhadap kesejahteraan rakyat tidak dapat dianggap enteng. Inflasi yang tinggi dapat mengurangi daya beli masyarakat, terutama kelompok berpendapatan rendah yang kemampuan adaptasinya terhadap kenaikan harga terbatas. Oleh karena itu, pemerintah perlu memperhatikan distribusi bantuan sosial dan penyesuaian gaji minimum untuk membantu kelompok ini menghadapi tekanan inflasi. Adanya panduan strategis dan implementasi kebijakan yang efektif dapat membantu mengurangi dampak negatif inflasi dan mendorong penciptaan lingkungan ekonomi yang stabil. Stabilitas ekonomi yang terjaga akan mengarah pada pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan dan peningkatan kesejahteraan rakyat secara umum.

Dengan demikian, kesiapsiagaan pemerintah dan lembaga keuangan dalam memantau indikator-indikator ekonomi, responsifitas dalam mengambil keputusan kebijakan, serta kolaborasi antar sektor menjadi kunci dalam mengelola inflasi. Kerjasama antar negara pada level internasional pun tidak dapat diabaikan mengingat dinamika ekonomi global yang semakin terintegrasi. Pada akhirnya, menghadapi inflasi tidak hanya tentang penanganan sesaat, tetapi juga upaya jangka panjang dalam membangun ekonomi yang tangguh dan inklusif. Sehingga, setiap individu di negara itu dapat menikmati buah dari pertumbuhan dan stabilitas ekonomi yang tercipta

DAFTAR REFERENSI

- ¹⁰ Aji, A. M., & Mukri, S. G. (2020). Strategi Moneter Berbasis Ekonomi Syariah (Upaya Islami Mengatasi Inflasi) Edisi Revisi 2020. Deepublish.
- ¹⁸ Alamsyah, E. B., & Arinsa, Y. C. (2021). Pengaruh Inflasi Terhadap Kestabilan Dan Eksistensi Usaha Ekonomi Mikro. *Yos Soedarso Economic Journal (YEJ)*, 3(1), 53–74.
- ¹³ Del Rosa, Y., Agus, I., & Abdilla, M. (2019). Pengaruh Inflasi, Kebijakan Moneter dan Pengangguran Terhadap Perekonomian Indonesia. *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis Dharma Andalas*, 21(2), 183–293.
- ³ Jayanthi, N. K. E., & Arka, S. (2019). Analisis Pengaruh Investasi, Ekspor, Inflasi Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Dan Kesejahteraan Masyarakat di Provinsi Bali. *E-Jurnal Ekonomi Pembangunan Universitas Udayana*, 8(9), 2102–2132.
- ¹⁰ Kuncoro, H. (2021). *Ekonomi Moneter: Studi Kasus di Indonesia*. Bumi Aksara.

- ⁹ Lamatenggo, O. F., Walewangko, E. N., & Layuck, I. A. C. (2019). Pengaruh Inflasi, Pertumbuhan Ekonomi dan Indeks Pembangunan Manusia Terhadap Pengangguran di Kota Manado. *Jurnal Berkala Ilmiah Efisiensi*, 19(02).
- ²⁴ Pangesti, I., & Susanto, R. (2018). Pengaruh inflasi terhadap indeks pembangunan manusia (IPM) di Indonesia. *JABE (Journal of Applied Business and Economic)*, 5(1), 70–81.
- ¹⁴ Purba, W., Nainggolan, P., & Panjaitan, P. D. (2022). Analisis Pengaruh Inflasi dan Pertumbuhan Ekonomi Terhadap Pengangguran di Provinsi Sumatera Utara. *Jurnal Ekuilnomi*, 4(1), 62–74.
- ²³ Rahayu, H. C. (2023). Analisis Kesejahteraan Masyarakat terhadap Pertumbuhan Ekonomi di Indonesia. *Jurnal Informatika Ekonomi Bisnis*, 77–85.
- ⁸ Rizani, A., Norrahman, R. A., Harsono, I., Yahya, A. S., & Syifa, D. M. (2023). Efek Inflasi terhadap Daya Beli Masyarakat pada Tinjauan Ekonomi Makro. *Journal Of International Multidisciplinary Research*, 1(2), 344–358.
- ¹¹ Sari, C. N. P., Jumiati, A., & Muslihatinningsih, F. (2020). Analisis pengaruh inflasi dan investasi terhadap pertumbuhan ekonomi dan kesejahteraan masyarakat di pulau jawa tahun 2006-2016. *Jurnal Ekuilibrium*, 3(1), 46–60.
- ¹⁵ Soekapdjo, S., & Oktavia, M. R. (2021). Pengaruh Inflasi, Indeks Pembangunan Manusia, Dan Upah Minimum Provinsi Terhadap Pengangguran Di Indonesia. *Jurnal Khatulistiwa Informatika*, 5(2), 94–102.
- ¹⁷ Susanto, R., & Pangesti, I. (2021). Pengaruh inflasi dan pertumbuhan ekonomi terhadap tingkat kemiskinan di Indonesia. *JABE (Journal of Applied Business and Economic)*, 7(2), 271–278.
- Ulhaq, D. F., Padillah, A., Hasan, M. A., Qothrunnada, R., Purba, A. M., Ziyany, A. N., & Sihabuddin, A. (2023). Pengaruh Kurs Rupiah, Inflasi, Suku Bunga Terhadap Pertumbuhan Ekonomi Dan Kesejahteraan Masyarakat Di Indonesia. **Artikel Prosiding**
- Norsyaheera, A.W., Lailatul, F.A.H., Shahid, S.A.M., & Maon, S.N. (2016). The Relationship Between Marketing Mix and Customer Loyalty in Hijab Industry: The Mediating Effect of Customer Satisfaction. In *Procedia Economics and Finance* (Vol. 37, pp. 366–371). Elsevier B.V. [https://doi.org/10.1016/S2212-5671\(16\)30138-1](https://doi.org/10.1016/S2212-5671(16)30138-1).
- ²⁸ Mishkin, F. S. (2000). *The Economics of Money, Banking, and Financial Markets*. New York: HarperCollins College Publishers.
- ³ Jumhur, dkk. (2018). Pengaruh Jumlah Uang Beredar, Ekspor Dan Impor Terhadap Inflasi (Studi Empiris Pada Perekonomian Indonesia). *Jurnal Ekonomi Bisnis dan Kewirausahaan*, 7(3), 187.
- ⁵ Ambarini, A. (2015). Pengaruh Kebijakan Moneter Terhadap Inflasi. *Jurnal Ekonomi dan Bisnis*, 14(2), 1-15.
- ⁵ Sukirno, S. (2016). Pengaruh Kebijakan Fiskal Terhadap Inflasi. *Jurnal Ekonomi dan Bisnis*,

15(1), 1-10.

Mayra, dkk. (2019). Pengaruh Pengangguran Terhadap Inflasi. *Jurnal Ekonomi dan Bisnis*, 8(2), 1-12.

Susanto, dkk. (2017). Pengertian Pengangguran. *Jurnal Ekonomi dan Bisnis*, 6(1), 1-8.

Menghadapi Inflasi: Strategi Pengendalian Dan Dampak Terhadap Ekonomi Dan Kesejahteraan Rakyat

ORIGINALITY REPORT

23%

SIMILARITY INDEX

20%

INTERNET SOURCES

12%

PUBLICATIONS

9%

STUDENT PAPERS

PRIMARY SOURCES

1	journal.amikveteran.ac.id Internet Source	2%
2	journal.stekom.ac.id Internet Source	1%
3	eprints.ums.ac.id Internet Source	1%
4	Submitted to Universitas Sebelas Maret Student Paper	1%
5	Sulis Septiani, Teti Rahmawati, Vionita Dwi Oktariani, Evi Evi, Arif Fadilla. "Peran Kebijakan Moneter di Indonesia dalam Menghadapi Inflasi", Journal of Economics, Assets, and Evaluation, 2024 Publication	1%
6	artikelpendidikan.id Internet Source	1%
7	etd.repository.ugm.ac.id Internet Source	1%

8	kriezacademy.com Internet Source	1 %
9	jdep.upnjatim.ac.id Internet Source	1 %
10	www.ajssmt.com Internet Source	1 %
11	repositori.uin-alauddin.ac.id Internet Source	1 %
12	Agus Topo Subekti. "ANALISIS PENGARUH INFLASI TERHADAP LAJU PERTUMBUHAN EKONOMI DI KOTA JAMBI", Jurnal Khazanah Intelektual, 2023 Publication	1 %
13	jurnal.stie-aas.ac.id Internet Source	<1 %
14	ejournal.seaninstitute.or.id Internet Source	<1 %
15	ojs.pseb.or.id Internet Source	<1 %
16	penerbit.stiedarulfalahmojokerto.ac.id Internet Source	<1 %
17	repository.unja.ac.id Internet Source	<1 %
18	ejurnal.uniyos.ac.id Internet Source	<1 %

19	fera-zikriyah90.blogspot.com Internet Source	<1 %
20	jdih.tapinkab.go.id Internet Source	<1 %
21	pemilu.kompas.com Internet Source	<1 %
22	www.bi.go.id Internet Source	<1 %
23	journal.citradharma.org Internet Source	<1 %
24	journal.lppmunindra.ac.id Internet Source	<1 %
25	es.scribd.com Internet Source	<1 %
26	www.coursehero.com Internet Source	<1 %
27	ijosea.isha.or.id Internet Source	<1 %
28	Submitted to University of College Cork Student Paper	<1 %
29	moam.info Internet Source	<1 %
30	Submitted to Forum Komunikasi Perpustakaan Perguruan Tinggi Kristen	<1 %

Indonesia (FKPPTKI)

Student Paper

31 Submitted to Sekolah Ciiputra High School <1 %
Student Paper

32 Submitted to University of Muhammadiyah
Malang <1 %
Student Paper

33 ejournal.unhi.ac.id <1 %
Internet Source

34 www.motorcomcom.com <1 %
Internet Source

35 www.sekolahan.co.id <1 %
Internet Source

36 Listyawati, Peni Rinda. "Rekonstruksi Regulasi
Corporate Social Responsibility Berbasis Asas
Ta'Awun", Universitas Islam Sultan Agung
(Indonesia), 2023 <1 %
Publication

37 media.bareksa.com <1 %
Internet Source

38 123dok.com <1 %
Internet Source

39 geograf.id <1 %
Internet Source

40 jurnal.risetilmiah.ac.id
Internet Source

<1 %

41

jurnaluniv45sby.ac.id

Internet Source

<1 %

42

society.fisip.ubb.ac.id

Internet Source

<1 %

43

www.kompasiana.com

Internet Source

<1 %

44

www.parlimen.gov.my

Internet Source

<1 %

45

Intan Permata Sari Sembiring, Surtama Simanjuntak, Vini Alvionita Sitepu. "Pengaruh Inflasi dan Pengangguran terhadap Penduduk Miskin di Sumatera Utara Tahun 2006–2020", Jurnal Ilmu Sosial, Manajemen, Akuntansi dan Bisnis, 2021

Publication

<1 %

46

eprints.umm.ac.id

Internet Source

<1 %

47

frangao.net

Internet Source

<1 %

48

revista.profesionaldelainformacion.com

Internet Source

<1 %

49

swa.co.id

Internet Source

<1 %

50	www.tatestreetart.com Internet Source	<1 %
51	adoc.pub Internet Source	<1 %
52	blueventures.org Internet Source	<1 %
53	caracek.blogspot.com Internet Source	<1 %
54	docobook.com Internet Source	<1 %
55	journal.universitaspahlawan.ac.id Internet Source	<1 %
56	medan.radiosmartfm.com Internet Source	<1 %
57	repository.ipb.ac.id Internet Source	<1 %
58	repository.radenintan.ac.id Internet Source	<1 %
59	repository.uki.ac.id Internet Source	<1 %
60	www.bengkulutoday.com Internet Source	<1 %
61	www.bikintugas.com Internet Source	<1 %

62	www.isarconference.org Internet Source	<1 %
63	www.lib.ui.ac.id Internet Source	<1 %
64	www.researchgate.net Internet Source	<1 %
65	www.scribd.com Internet Source	<1 %
66	ekonomyslam.blogspot.com Internet Source	<1 %
67	Iskandar Simorangkir. "KOORDINASI KEBIJAKAN MONETER DAN FISKAL DI INDONESIA: SUATU KAJIAN DENGAN PENDEKATAN GAME THEORY", Buletin Ekonomi Moneter dan Perbankan, 2007 Publication	<1 %

Exclude quotes Off

Exclude matches Off

Exclude bibliography Off

Menghadapi Inflasi: Strategi Pengendalian Dan Dampak Terhadap Ekonomi Dan Kesejahteraan Rakyat

GRADEMARK REPORT

FINAL GRADE

GENERAL COMMENTS

/0

PAGE 1

PAGE 2

PAGE 3

PAGE 4

PAGE 5

PAGE 6

PAGE 7

PAGE 8

PAGE 9

PAGE 10

PAGE 11

PAGE 12

PAGE 13

PAGE 14

PAGE 15

PAGE 16

PAGE 17